

# 「#わたしの休日ログ展」を開催します！

誰もが気軽に参加できる写真展として「#わたしの休日ログ展」を開催します。地域の皆さんのが休日に撮影した写真をご応募ください。ご応募いただいた写真は、2月に秋津公民館で開催される「あきづ文化祭」で展示し、優秀作品には記念品を贈呈します。たくさんのご応募お待ちしています。

■募集内容：休日に携帯電話（スマートフォン・ガラケーなど）のカメラで撮影した写真  
※本格的なカメラ（一眼レフ・ミラーレス）等で撮影した写真は不可となっています。

■応募資格：田辺市在住・在勤・在学の方（年齢不問）。

■募集期間：令和8年2月13日（金）まで

■応募作品の部：以下の5部門となります。

【推し活部門】ライブ・イベントの様子、グッズとの写真、聖地巡礼で訪れた場所の写真など

【グルメ部門】お気に入りの飲食店の料理、手作りごはんやお菓子、旅行先の名物料理など

【自然・風景部門】季節を感じる自然の景色、散歩中に見つけた美しい瞬間、旅行先での風景など

【家族・ペット部門】家族との日常の一コマ、子どもの成長の記録、ペットの可愛い仕草や表情など

【趣味・フリー部門】手芸・スポーツ・コレクションなど趣味の写真、その他自由なテーマの写真全般

■応募方法：右下の二次元コードを読み取ってLogoフォームにアクセスし、必要項目を入力のうえ、写真データを添付して送信してください。※応募規定を必ずご確認ください。

■表彰：優秀作品は来場者投票で決定し、[入賞者には記念品を贈呈します。](#)

■作品展示：「#わたしの休日ログ展」（あきづ文化祭内）

開催日時：令和8年2月21日（土）9時～17時 2月22日（日）9時～15時

開催場所：秋津公民館2階大会議室

■問合せ先：田辺市中央公民館（生涯学習課 公民館係） 担当：橋・大木

T E L：0739-26-4908



## 資源回収について

1月の古紙拠点回収日は、

14日（水）、28日（水）です。

○「紙紐」でくくってください。

○「回収日の朝」に出してください。

「ビン・缶類」につきましては、毎日持込み可能ですが、深夜・早朝の持ち込みは近隣の方への迷惑となりますので、禁止しています。

皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## 移動図書館「べんけい号」運行日程

場所	日 時
新庄公民館前	1月6日（火）14:45～15:15
	2月3日（火）14:45～15:15

※貸出カードをご持参ください。

田辺市教育委員会 生涯学習課 公民館係  
<https://www.city.tanabe.lg.jp/shougai/kouminkan/>

新庄公民館サークル  
俳句同好会 習作（睦月）

埋火や胸にはいつも師の言葉  
浮寝鳥石に非ずと首回す  
学ばせて貰ふ句座あり曆果つ  
さくさくと同じ細さの葱をきる  
小春日の日向に余る日差しかな  
どうせなら明るき道を石蕗の花  
水底に稚魚肩寄せて冬備へ

森 敏 純  
浜岡美哉子  
山本容子  
浜名美乃恵  
山中晴美  
堀あや子  
山中晴美  
浜名美哉子  
山本容子  
堀あや子

令和8年  
1月  
睦月/JAN

# 新庄公民館 だより

発行：田辺市新庄公民館  
館長：小山裕史 主事：新谷清  
〒646-0011 田辺市新庄町2031番地の3  
TEL:0739-22-1606 FAX:0739-23-1648  
公民館区内統計情報（令和7年11月末）  
【人口：5,458 世帯数：2,913】

## 新年 明けましておめでとうございます

新庄町内の皆様には、よいお正月をお迎えのこととお喜び申し上げます。

旧年中は、公民館の運営並びに各種活動に多大なる御支援、御協力を賜り、誠にありがとうございました。ここにあらためて心より感謝申し上げますとともに、本年も変わらぬ御支援を賜りますようお願い申し上げます。

さて、令和7年中の公民館活動につきましては、6月に開催された運営委員会（町内会、PTA、各種団体から選任された32名で構成）において計画・立案した文化事業（神戸須磨シーワールドバスツアー、新庄夏祭り、文化祭等）を、多くの皆様に御参加いただき、無事に終えることができました。また、体育事業（盆野球・卓球・ファミリーバドミントン・ソフトバレーボール）につきましても、体育委員（15名）の御協力により、事故なく終えることができました。御協力、誠にありがとうございました。

なかでもバスツアーにつきましては、小学生をはじめ多数の応募があり、貸切バス2台で運行したため大幅な予算超過となりました。そのため、年明け2月に予定しておりました「親子ボウリング大会」につきましては、やむを得ず中止とさせていただきました。楽しみにされていた皆様には誠に申し訳ございません。

また、今年度の新たな取り組みとして、11月には敬老行事と文化祭（発表の部）を新庄町内会連合会と公民館が共催し、小学生から敬老行事対象者まで多くの方々に御参加いただき、盛況のうちに開催することができました。

さらに、7月には、公民館の運営組織を中心とした28名のメンバーにより、「新庄町まちづくり協議会（まち協）」が発足し、新庄公民館内に事務所を設置して活動を開始いたしました。まち協の第一目標は防災対策であり、地域の困りごとの解決を目指しています。来たる1月17日（土）には、新庄地区防災訓練を実施いたします。当日は、新庄中学校、ビッグU、清浄館の3カ所において、小中学生を中心とした避難所運営訓練を行います。地域の皆様の御支援が必要となりますので、多くの御参加をお願いいたします。詳しくは、別紙チラシ「新庄地区防災訓練のお知らせ」をご覧ください。

今後、新庄公民館は、社会教育活動のさらなる活性化を図るとともに、まち協の一員として地域課題の解決に向け、皆様と協働してまいりたいと考えております。引き続き、御理解と御協力を賜りますようお願い申し上げします。

最後になりましたが、この新しい年が皆様にとりまして、より良い年となりますようお祈り申し上げ、新年の御挨拶とさせていただきます。

新庄公民館長 小山 裕史

## ソフトバレーボール大会を開催しました

大会には、各町内会から9チーム46名の皆様にご参加いただきました。予選リーグでクラス分けを行い、激戦となった決勝リーグの結果は以下のとおりとなりました。ご参加、ご協力ありがとうございました。

優 勝：おにぎりせんべい

準優勝：田鶴魂B

第3位：オリーブ



【お知らせ】  
今年度当初計画しておりました「親子ボウリング大会」は、予算等の都合により、残念ながら取り止めとすることになりました。楽しみにされていた皆様には、誠に申し訳ございません。

今後とも公民館行事へのご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

# 新庄中学校から

## ○中学生「税」についての作文

田辺・西牟婁郡税教育推進協議会賞に入賞した作品を紹介します。入賞者：3年生 濱本美来さん

### 題「見えない支えー税金がつくる」

私たちが普段何気なく過ごしている日常。そのすみずみに、目には見えにくいけれど、大きな力で支えてくれている存在があります。それが「税金」です。朝、制服を着て学校に向かう。授業で使う教科書、体育館、プール。それらの多くは税金によって整備、運営されています。学校にいる間、私たちは税金の恩恵を受けながら学び、成長しているのです。でも、税金の働きは学校の中だけにとどまりません。私たちの住んでいる和歌山県には、「和歌山県立近代美術館」や「和歌山県立自然博物館」など、知識と感性を育てる場所がいくつもあります。これらは、税金によって建てられ、維持されています。子どもから大人まで、誰もが無料または安価で利用できるのは、社会全体で支えるという税金の仕組みがあるからです。私は以前、家族と和歌山県立情報交流センターBigUを訪れたことがあります。この建物も、税金によって建てられ運営されている施設です。静かに読書ができる図書スペースや、パソコンで自由に調べ物ができる学習スペースが整っていて、とても居心地の良い場所でした。こうした施設も、税金があってこそ整えられ維持されてい

## は～い！こちら新庄幼稚園です！

### 《園庭のイチョウで遊んだよ！》

11月に入り、園庭のイチョウの葉が緑から黄色に色変わりし、少しずつ落ちてきて、園庭に黄色いじゅうたんができました。それを見つけた園児は、葉っぱを集めて布団にして寝転んだり、『雨降ってきた』とイチョウを思いきり投げたりして、大喜びでした。この時期にしかできない遊びを存分に楽しむことができました。



### 《シャボン玉遊び》

11月26日には、生涯学習課公民館係の方や公民館主事の方々が幼稚園に来てくださいり、小さいお友達と一緒にシャボン玉遊びを楽しみました。普段は、目につくことのない大きいシャボン玉をたくさん作ってくださいり、追いかけたり、触って割ってみたりして楽しみました。



あまりにも楽しすぎてシャボン玉を作っている最中でも割ってしまった姿もありました。小さいお友達も保護者の方と一緒にシャボン玉をたくさん飛ばして楽しむことができました。

### 1月の予定

- ・8日（木）3学期始業式
- ・14日（水）未就園児 園庭開放
- ・15日（木）英語で遊ぼう
- ・21日（水）未就園児 園庭開放
- ・22日（木）絵画教室・英語で遊ぼう
- ・28日（水）未就園児 登園日

新庄幼稚園：0739-22-3826

るのだと考えると、改めて税金のありがたさを感じました。そこには、多くの人が集まり、思い思いの時間を過ごしていました。税金は、こうした「人と人をつなぐ場所」を作っているのだと実感しました。そして、日本全国を見てみると、誰もが知っているような建物にも税金が使われています。例えば、東京都にある「国立新美術館」や「国立科学博物館」は、最新の展示と学びの場として多くの人が訪れています。これらの建物も、国民が納めた税金で建設、維持されています。さらに、警察署や消防署なども、すべて税金によって支えられています。税金は、ただ建物を建てるだけでなく、「人々が安心して暮らすことができる毎日」を形にしているのです。今はまだ働いていないけれど、実は私たち学生も、すでに税金を納めています。例えば、文房具やお菓子を買うことに払っている「消費税」もその一つです。小さな買い物でも、その中には社会を支えるための税金が含まれていて、私たちも税の仕組みに参加しているのです。将来、私が社会の一員になったときには、「誰かの暮らしを支える一部になれるなら」と思って、誇りを持って税金を納めたいです。税金の使い道にも関心を持ち、感謝と責任を忘れずに生きていきたいです。そして、未来の誰かが笑顔で安心して暮らすことのできる社会を守っていきたいです。（紙面の都合上、一部省略）

## 小学校の様子は、各校区で配布される

『藻の花』  
『新二小だより』  
新庄小学校発行  
『新庄第二小学校発行

を御覧ください。

未来へつながる道

## わんぱく保育所便り

12月1日に、消防士さん立ち会いのもとで火災避難訓練をしました。保育所内で火事が起きた想定での避難の様子を見てもらった後、ぽぶら組（5～6歳）の子どもたちは、消火器での消火訓練を体験させていただきました。消火器の使い方を「ピンッ、ポン、パンッ」と覚え、「火事だー！」と言ってパネルに向けて消火剤のかわりの水を噴射することができました。



ぽぶら組の子どもたちがかつらぎ町へりんご狩りに行ったときにいたい渋柿で、干し柿づくりもしました。初めてだったくるみ組（3～4歳）の子どもたちも、ピーラーで皮むきをがんばりました。最近はなかなか食べる機会のない干し柿なので、何日か干して柔らかくなつたところでそれぞれお家へ持って帰って味見をしてもらいました。



クリスマスコンサートで初めてボディパーカッションに挑戦したり、1月のマラソン大会に向けて走ったり、裏山で駆け回って遊んだり、子どもたちは毎日元気いっぱいです。地域の皆様にいつも温かく見守っていただいていることに心から感謝し、これからも子どもたちの健やかな成長のために頑張っていきたいと思います。

令和8年もどうぞよろしくお願ひいたします。

## わんぱく学童保育所通信

インフルエンザの流行で、学級閉鎖があったり体調を崩して欠席する子がいたりしたので、学童でも手洗いや換気等、感染予防に気を付けて過ごしています。



冬休みは子どもたちが学童で過ごす時間が長くなるので、普段なかなか行けない裏山で思い切り遊び、みんなで元気に三学期をスタートできるようにしたいと思います。

## NUKU森の丘こども園です！

### 【 人形劇がやってきた！ 】

園では、子どもたちに“本物を通して心躍る体験をしてほしい”の思いから、昨年から劇団の方に来て頂いています。今年は、人形劇“クアパパ”が来園し、子どもたちの大好きな絵本「そらまめくんのベッド」と「クマパパのショータイム」を披露してくれました。



子どもたちはお話の世界に引き込まれ、目をキラキラと輝かせながら見入っていました。笑ったり、驚いたり、時には友達と一緒に喜び合いながら楽しんでいました。観劇後には、「そらまめくんがベッドを探すところがおもしろかった！」「赤ちゃんが生まれたところがかわいいかった！」「とても楽しかった。また来てほしい！」など、印象に残った場面を友達と伝え合っていました。日常では味わえない本物との出会いに心うごかされたひとときでした。

### 【 英語あそび 楽しいね 】

3～5歳児は、毎月1回アン先生と一緒に英語あそびを楽しんでいます。ギターやウクレレに合わせて歌を歌ったり、ゲームあそびを楽しみながらしぜんと英語に親しんでいます。12月は、クリスマスソングを歌ったり、クリスマスカード作りを楽しみました。出来上がったクリスマスカードは、「ママにプレゼントしよう」と大切そうに封筒へ入れて、持ち帰っていました。



### 【 1月の予定 】

- 5日（月）保育はじめ
  - 8日（木）始業式
  - 9日（金）英語あそび（3・4・5歳児）
  - 14日（水）リトミック（2・3歳）
  - 27日（火）発表会リハーサル（0・1・2歳児）
  - 28日（水）発表会リハーサル（3・4・5歳児）
- ※ 13・20日は園庭開放日です。  
地域の皆さまも遊びにいらしてくださいね。